
ME ESCANEIE

Acesse o Correio 
do Povo na internet

Prefeitura adere ao programa de Auxílio 
Alimentação via cartão magnético

Corti apresenta projeto para expansão 
da piscicultura no Sudoeste

CONHEÇA OS BENEFÍCIOS AO 
OPTAR PELO SIMPLES NACIONAL 

O consultor Sebrae do Paraná, Reges Friedrich e o contador da PB 
Contabilidade, Pedro Beck destacam a importância e vantagens do sistema.

O prazo pela opção é dia 31
P. 02 e 04

EMPRESAS E NEGÓCIOS
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P. 06

O benefício, no valor de R$ 80, será concedido em três parcelas 
mensais. A iniciativa visa fornecer suporte financeiro para a compra 

de alimentos básicos, fortalecendo a segurança alimentar 

“Uma ideia que nasceu aqui em São Jorge d’Oeste contribuirá com o 
desenvolvimento regional e, principalmente, com a renda nas pequenas 

propriedades”, afirma o deputado

NOVA LARANJEIRAS

POLÍTICA

Aqui você tem programa
agropecuário do BNDES,
Giro Rural e soluções
completas para o seu
agronegócio.

São vários produtos 
PARA FAZER ACONTECER. 

Comece o ano tirando
as metas do papel!

Converse com o seu
gerente e saiba mais. 

Lei Paulo Gustavo destina mais de R$ 167 
mil a 34 projetos culturais de Candói

FOMENTO

P. 05

Sanepar investirá R$ 196 milhões 
em ações ambientais em Cascavel

P. 08

Do valor total, R$ 58,8 milhões serão repassados ainda nesta semana ao 
município, e R$ 137,3 milhões serão liberados em parcelas semestrais

PARANÁ



Gerir mídia digital é cada vez 
mais parecido com pilotar 
um avião. Ele anda pratica-

mente sozinho, ainda assim, quem 
dirige a máquina precisa ter a inte-
ligência e habilidade necessárias 
para dar os comandos corretos e 
corrigir a rota sempre que preciso.

Em 2005 eu iniciava em mí-
dia digital, quando me juntei ao 
Google como um dos primeiros 
colaboradores no Brasil. Tive o 
privilégio de aprender a disciplina 
pela ótica da empresa que cons-
truía e ainda constrói os caminhos 
do nosso mercado.

Na época, já trabalhava com 
marketing e quando tive o primeiro 
contato com a ferramenta de publi-
cidade do Google, fiquei chocado 
com a possibilidade de mostrar 
um anúncio na forma de resultado 
de busca, somente para pessoas 
interessadas no tema. E ainda por 
cima, pagar apenas quando al-
guém de fato clicasse nele.

Naquele tempo, tudo era mui-
to manual, inclusive o processo 
de aprovação de anúncios. Uma 
das minhas primeiras atividades 
na empresa era revisar anúncios 
para garantir que estivessem em 
conformidade com as diretrizes 
da plataforma. Se tinha um erro 
de ortografia, por exemplo, ou uso 
de abreviações desconhecidas, a 
gente reprovava esses anúncios, 
e o anunciante tinha a chance de 
submetê-los novamente. Por mais 
incrível que pareça, esse trabalho 
não era feito por algoritmos, mas 
por pessoas como eu. Se até isso 
era manual, imagina então o pro-
cesso de criação e gestão de uma 
campanha. Esse requeria o domí-

nio profundo de todos os aspectos 
da plataforma: hierarquia de conta, 
definição de orçamento, tipos de 
palavras-chave, índice de quali-
dade, gerenciamento de lances, e 
assim por diante.

Quem dominava tudo isso 
acabava por ter uma grande van-
tagem competitiva, pois entregava 
maior retorno sobre os investimen-
tos em mídia digital. NetShoes, 
Submarino, e até mesmo o Mer-
cado Livre construíram vendas e 
marca via mídia na busca. Quem 
não lembra de ver até sogra sendo 
anunciada pelo Mercado Livre em 
5x sem juros?

Com o tempo, esse conheci-
mento foi se tornando commodity. 
Não é que não seja mais importan-
te ter proficiência nas plataformas, 
mas isso já não representa mais 
um diferencial por si só e sim uma 
necessidade para se manter com-
petindo.

Hoje, a performance dos inves-
timentos digitais vem justamente 
daquilo que sempre foi a base da 
publicidade. Pasmem: do trabalho 
criativo. Graças ao avanço dos al-
goritmos das big techs, todos têm 
praticamente as mesmas alavan-
cas técnicas à disposição. Por isso 
a entrega criativa de qualidade vol-
ta a fazer toda a diferença, não só 
em construção de marca mas em 
resultados de vendas.

Entretanto, com a fragmenta-
ção e o surgimento de novas pla-
taformas, apenas criar uma gran-
de ideia não é mais suficiente. É 
preciso saber adaptar essa ideia 
para cada formato em cada plata-
forma, levando em consideração 
as nuances de comportamento de 
uso e métricas de desempenho de 
cada uma.

A forma de conversar com o 
usuário do Instagram é diferente 
do Pinterest, que é diferente do Ti-
kTok ou do YouTube. Não é à toa 
que a maioria dessas plataformas 
oferecem serviços de adaptação 
criativa como um benefício para 
seus principais clientes. Eles en-
tendem que se as...

O Simples Nacional, im-
plementado em 1996, 
tem se revelado como 

um regime tributário fundamen-
tal para facilitar o recolhimento 
de impostos pelas pequenas 
empresas no Brasil. Através da 
unificação de diversos tributos 
em uma única guia, conheci-
da como DAS, esse sistema 
proporciona um tratamento di-
ferenciado em relação às obri-
gações trabalhistas e previden-
ciárias.

Uma das principais vanta-
gens oferecidas pelo Simples 
Nacional é a expressiva redu-
ção da carga tributária para as 
pequenas empresas, quando 
comparado a outros regimes 
tributários. Essa diminuição de 
encargos permite que as em-
presas tenham mais recursos 
disponíveis para investir em 
seu crescimento e desenvolvi-
mento, fortalecendo assim sua 
posição no mercado.

Além disso, o Simples Na-
cional desempenha um papel 
crucial na simplificação da bu-
rocracia enfrentada pelas pe-
quenas empresas. Ao reduzir 
o número de obrigações aces-
sórias, o sistema libera tempo 
e recursos, permitindo que as 

empresas concentrem seus 
esforços nas atividades essen-
ciais do negócio, tornando a 
gestão mais eficiente.

Outro ponto a destacar é a 
facilidade de adesão ao Sim-
ples Nacional. Empresas que 
atendem aos requisitos legais 
podem se inscrever no regime 
sem a necessidade de contra-
tar serviços adicionais, como 
contador ou advogado. Essa 
acessibilidade torna o pro-
cesso mais descomplicado e 
acessível, facilitando o cami-
nho para as pequenas empre-
sas.

Os números fornecidos 
pela Receita Federal em 2022 
revelam que o Simples Nacio-
nal é o regime tributário mais 
adotado pelas pequenas em-
presas no Brasil, representan-
do 94,8% do total de empre-
sas no país. Essa preferência 
massiva destaca a relevância 
e eficácia do Simples Nacio-
nal como uma escolha prefe-
rencial para o cenário empre-
sarial de menor porte.

Em suma, o Simples Na-
cional vai além de ser apenas 
um regime tributário; é uma 
ferramenta que impulsiona 
o desenvolvimento econômi-
co ao capacitar as pequenas 
empresas a superar obstá-
culos financeiros e adminis-
trativos. Sua importância é 
evidente na representação 
esmagadora de empresas 
que optam por esse caminho, 
solidificando sua posição 
como um pilar essencial para 
o progresso empresarial no 
Brasil.
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Um caminho vantajoso para 
o crescimento das pequenas 

O Simples 
Nacional torna o 
processo mais 
descomplicado 
e acessível
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EDITORIAL TÚNEL DO TEMPO
24 de janeiro

1943 — Segunda Guerra Mun-
dial: Franklin D. Roosevelt e 
Winston Churchill encerram a 
Conferência de Casablanca.
1946 — Assembleia Geral das 
Nações Unidas aprova sua pri-
meira resolução para a criação 
do Comitê de Energia Atômica 
das Nações Unidas.
1960 — Guerra de Independên-
cia Argelina: algumas unidades 
de voluntários europeus em 
Argel realizam uma insurreição 
conhecida como a “semana das 
barricadas”, durante a qual inva-
dem edifícios governamentais 
e entram em confronto com a 
polícia local.
1961 — Acidente em Goldsbo-
ro: um bombardeiro carregando 
duas bombas de hidrogênio se 
desintegra em pleno voo sobre 
a Carolina do Norte. O núcleo 
de urânio de uma das bombas 
permanece perdido.
1967 — A sexta Constituição 
brasileira é promulgada pelo 
Congresso Nacional.
1972 — O sargento japonês 
Shoichi Yokoi é encontrado 
escondido em uma selva de 
Guam, onde estava desde o fi-
nal da Segunda Guerra Mundial.
1977 — Matança de Atocha 
ocorre em Madri durante a tran-
sição espanhola para a demo-
cracia.
1978 — O satélite soviético 
Kosmos 954, com um reator 
nuclear a bordo, queima na at-
mosfera da Terra, espalhando 
detritos radioativos sobre os 
Territórios do Noroeste do Ca-
nadá.
1984 — Apple Computer lança 
nos Estados Unidos o computa-
dor pessoal Macintosh.
1986 — A sonda espacial Voya-
ger 2 faz sua aproximação mais 
próxima de Urano.
1990 — Japão lança Hiten, a 
primeira sonda lunar do país, a 
primeira sonda lunar robótica 
desde o lançamento da soviéti-
ca Luna 24 em 1976 e a primei-
ra sonda lunar lançada por um 
país diferente da União Soviéti-
ca ou dos Estados Unidos.
2009 — Ciclone Klaus passa 
próximo a Bordéus, na França, 
causando 26 mortes, além de 
grandes interrupções nos trans-
portes públicos e fontes de 
energia elétrica.

Continue lendo
www.jcorreiodopovo.com.br

A boa 
performance 
pode vir da 
capacidade 
de uma mente 
mais criativa 

ARTIGO
A criação ágil é a nova performance

Por Henrique Russowsky, sócio e diretor de Mídia da All Set



Está publicado o edital 
do Seletivo Simplifica-
do (PSS) para cadastro 

de reserva de candidatos para 
acesso às vagas dos cursos de 
graduação que não forem pre-
enchidas no SiSU 2024/1 nos 
campi de Chapecó (SC), Laran-
jeiras do Sul, Realeza, Cerro 
Largo (RS) e Erechim (RS).

As inscrições iniciam na 
próxima segunda-feira (15) e 
vão até o dia 05 de fevereiro. 
Devem ser feitas de forma on-
line.

As vagas não preenchidas 
do SiSU serão divulgadas pela 
UFFS e integralmente preen-
chidas pelos candidatos ins-
critos neste Processo Seletivo 
e que atendam às exigências 
do processo seletivo.

A inscrição no PSS 2024/1 
não impede a participação do 
candidato no Processo Sele-
tivo SiSU 2024/1, tampouco 
nos demais seletivos da UFFS 
e a participação não garante a 
convocação para registro de 
matrícula que será realizada 
mediante existência de vaga 
no curso escolhido.

Quem pode
participar?

Estão aptos a participar 
deste processo seletivo os 
candidatos que tenham con-
cluído o Ensino Médio até o 
ano letivo de 2023.

A seleção de candidatos, 
após a divulgação das vagas, 
ocorrerá por meio das seguin-
tes opções de inscrição, nesta 
ordem:

I - Opção I - utilização da 
nota no Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) das edi-
ções 2009 a 2023 com obten-
ção de, no mínimo, 300 pon-
tos na prova de redação e sem 
resultado zero (0) nas demais 
provas.

II - Opção II: Histórico Es-
colar do Ensino Médio, por 
meio do desempenho nas 
áreas/disciplinas de Língua 
Portuguesa e Matemática ou 
equivalentes, relativas ao últi-
mo ano (terceiro ano) do Ensi-
no Médio ou notas de exames 
de certificação, averiguada 
por meio da média aritmética 
simples.

Os demais critérios estão 
disponíveis e devem ser lidos 
atentamente no edital.

Inscrições
Para realizar a inscrição, o 

candidato deverá observar os 
seguintes procedimentos:

I - Preencher o Formulário 
Eletrônico de Inscrição dispo-
nível na página do processo 
seletivo

II - Enviar o Formulário Ele-
trônico de Inscrição pela inter-
net

O formulário de inscrição 

ficará disponível, online , das 
8 horas da próxima segunda-
-feira (15) até as 08h30 horas 
do dia 05 de fevereiro

É obrigatório possuir e in-
formar o número de CPF emi-
tido pela Receita Federal Bra-
sileira.

Ao preencher o formulário 
de inscrição, o candidato de-
verá, além de informar os da-
dos pessoais:

I - Optar por uma opção de 
inscrição conforme item 1.3.1 
do edital.

II - Optar por um único cur-
so dentre os relacionados no 
item 3 do edital.

III - Informar o ano de con-
clusão do Ensino Médio de 
acordo com o histórico escolar 
referente a esta modalidade 
de ensino.

Para inscrever-se, esca-
neie o Qr-Code:

A Cresol, instituição finan-
ceira cooperativa com 
mais de 886 mil coope-

rados, foi novamente o agente 
com o maior número de ope-
rações no Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES), fechando 2023 
com 99.643 contratos aprovados 
- 18% a mais que em 2022. Os 
repasses em diferentes linhas de 
crédito somam mais de R$ 5,4 
bilhões.

A parceria entre Cresol e BN-
DES está prestes a completar 
25 anos em 2024 e se mantém 
forte com o objetivo de promover 
o acesso ao crédito e o desenvol-
vimento em todas as regiões do 
Brasil. Os recursos disponibiliza-
dos atendem cooperados pessoa 
física e pessoa jurídica e também 
ajudam o agro a prosperar.

No ranking de desempenho 
dos agentes financeiros divulga-
do pelo BNDES, que compreen-
de o período de janeiro a dezem-

bro de 2023, a Cresol operou 
mais R$ 5 bilhões para pessoa 
física, em 90.826 contratos apro-
vados. A cooperativa é referência 
nas operações do Pronaf Cus-
teio e também se destaca nos 
repasses para micro, pequenas 

e médias empresas (MPME).

Importância
O presidente da Cresol Con-

federação, Cledir Magri, destaca 
que o volume de operações re-
presenta um acesso mais abran-

gente ao crédito. “O número de 
contratos aprovados significa 
muito para o sistema cooperativo, 
porque é sinal de que mais pes-
soas estão sendo beneficiadas, 
estão realizando seus sonhos, 
estão melhorando a produtivida-

de no campo ou desenvolvendo 
seu negócio. E é para ver esse 
acesso cada vez mais abrangen-
te e efetivo que nós atuamos e 
buscamos parceiros como o BN-
DES”, diz Cledir Magri.

O primeiro convênio entre a 
Cresol e o BNDES foi firmado 
em 1999, com repasses de Pro-
naf Investimento e Microcrédito. 
Adriano Michelon, vice-presiden-
te da Cresol Confederação, co-
menta sobre os avanços conquis-
tados: “Nós chegamos a esse 
importante marco dos 25 anos 
muito satisfeitos com a parceria 
construída com o BNDES. Bus-
camos juntos as melhorias para 
as operações, desenvolvemos 
e ampliamos nossas soluções 
para atender aos cooperados. E, 
agora, vemos isso refletir nesses 
números expressivos, de cerca 
de 100 mil contratos, o que nos 
deixa muito felizes, porque assim 
contribuímos com a melhora de 
vida de milhares de brasileiros”.

Cresol é o agente com maior número
de operações no BNDES em 2023

O sistema cooperativista fechou o ano com cerca de 100 mil contratos aprovados e mais de R$ 5,4 bilhões em repasses
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Assessoria

A cooperativa é referência nas operações do Pronaf Custeio e também 
se destaca nos repasses para micro, pequenas e médias empresas

A iniciativa, intitulada ‘Retorno às Aulas Solidário’, tem como objetivo garantir que todas as 
crianças tenham acesso aos materiais necessários para um bom desempenho escolar

O Clube de Mães, Pais e 
Amigos Fortaleza do 
Iguassu, junto dos De-

molays do Capítulo Cavalei-
ros do Iguassu, promove uma 
campanha de arrecadação de 
materiais escolares, mochilas e 
estojos para crianças da cidade.

A iniciativa, intitulada ‘Re-
torno às Aulas Solidário’, tem 
como objetivo garantir que to-
das as crianças tenham aces-
so aos materiais necessários 
para um bom desempenho 
escolar.

“Sabemos da importância 
que tem a educação para o 
desenvolvimento cultural e 
econômico da nossa socieda-
de”, disse a tesoureira do Clu-
be de Mães, Cleunice Silveira. 
“Por isso, estamos trabalhan-
do para garantir que todas as 
crianças tenham a oportuni-
dade de se educar e construir 
um futuro melhor”, destaca.

Pontos de apoio
As doações podem ser fei-

tas em três papelarias da cida-
de: Papelaria e Livraria Cristo 
Rei, Livraria Cultura e Alfa 
Loja e Papelaria. Também é 
possível fazer doações em di-
nheiro ou PIX para o Clube de 
Mães, na chave (42) 99934-
6614.

Além das papelarias, a 
campanha também conta com 
três pontos de arrecadação e 
apoio: Academia Spartans, Er-
va-Mate Laranjeiras e Facul-
dade Campo Real.

Segundo Cleunice, o Clube 
de Mães também está receben-
do mochilas e estojos usados. 
As mochilas que estiverem em 
bom estado serão higienizadas 
e consertadas antes de serem 
entregues às crianças. 

“Essa é uma campanha 
muito importante para a nossa 
sociedade”, disse ela. “Esta-
mos trabalhando juntos para 
garantir que todas as crian-
ças tenham a oportunidade de 
ter um futuro melhor”, finaliza 
Cleunice.

Clube de Mães Fortaleza promove 
arrecadação de materiais escolaresEdital para Seletivo Simplificado da 

UFFS segue aberto até 5 de fevereiro Pexels



O cenário do comércio mudou. 
Enquanto, no passado, o 
ambiente de compras físicas 

limitava-se à comunicação local e 
imediata, atualmente, com o aumen-
to da conectividade e digitalização, 
as marcas dispõem de uma ampla 
gama de canais para conquistar o 
consumidor, estabelecendo um re-
lacionamento próximo, mesmo à 
distância. Contudo, embora a varie-
dade de opções seja positiva, mui-
tos negócios se encontram diante 
de uma incerteza: qual é o melhor 
caminho para envolver o cliente de 
forma eficaz?

Segundo Victor Paschoal, Dire-
tor de Marketing da Clevertap, plata-
forma especializada em engajamen-
to e retenção de usuários, antes de 
tudo, é preciso fazer uma análise do 

público-alvo: “No vasto universo de 
canais disponíveis, compreender as 
preferências e comportamentos do 
consumidor é a bússola que guiará 
o caminho para o envolvimento efi-
caz. Entender onde seu cliente está, 
como ele consome informações e 
quais plataformas utiliza é crucial 
para direcionar estrategicamente os 
esforços de marketing e atendimen-
to, criando conexões significativas 
que transcendam a distância física 
e se aprofundem no terreno fértil da 
experiência do usuário”.

Para isso, a coleta inteligente de 
dados pode revelar insights valiosos, 
indicando se o seu público está mais 
presente nas redes sociais, prefere 
interações personalizadas via e-mail 
ou se engaja melhor com conteúdos 
visuais, como vídeos ou podcasts. 

“Ao entender essas nuances, é pos-
sível alinhar estrategicamente os ca-
nais de comunicação, proporcionan-
do uma experiência mais relevante 
e conectada. O canal perfeito não 
é uma fórmula única, mas sim uma 
adaptação cuidadosa às caracterís-
ticas distintas do seu público, promo-
vendo um envolvimento autêntico e 
duradouro”, explica o especialista.

Dito isso, Paschoal lista quatro 
canais essenciais para engajar o 
seu cliente e ter um negócio de su-
cesso em 2024. Confira:

Redes Sociais
Um levantamento da Comsco-

re mostra que o Brasil é o 3º país 
que mais consome redes sociais no 
mundo. Em 2023, foram registradas 
131.506 milhões de contas ativas. 

Por isso, é tão importante estar pre-
sente nesses canais. Plataformas 
como Instagram, Facebook, Twitter, 
TikTok e LinkedIn oferecem oportu-
nidades para compartilhamento de 
conteúdo, interação direta e constru-
ção de comunidades. As empresas 
podem utilizar esses espaços para 
contar histórias autênticas, promo-
ver campanhas interativas e receber 
feedback instantâneo.

WhatsApp 
Dentro da categoria de redes 

sociais, emerge o WhatsApp como 
uma proposta diferenciada e alta-
mente pessoal, indo além das inte-
rações convencionais. De acordo 
com um estudo da International 
Data Corporation (IDC), 88% dos 
consumidores preferem o aplica-
tivo como meio de comunicação. 
Essa plataforma, que proporciona 
um ambiente mais íntimo e imedia-
to, destaca-se ao ponto de garantir 
até mesmo o número de telefone do 

cliente. O canal não apenas facilita 
a disseminação de informações re-
levantes, mas também oferece opor-
tunidades únicas para relações mais 
profundas, consolidando a confian-
ça do cliente e fortalecendo os laços 
de lealdade com a marca.

SMS 
Adicionalmente, no cenário de 

comunicação direta, o SMS também 
se destaca como um canal eficaz 
para engajar o público. De acordo 
com um estudo da Infobip, 41,7% 
dos brasileiros preferem se comu-
nicar via SMS do que por ligação 
telefônica. Essa preferência ressalta 
a importância de considerar o canal 
como uma ferramenta valiosa de en-
gajamento, já que alcança uma par-
cela significativa da população que 
valoriza a praticidade e a agilidade. 
Incorporar estratégias que utilizem a 
ferramenta como canal de comuni-
cação pode ser crucial para atender 
às preferências do público brasileiro. 

3 canais para engajar o seu cliente e 
ter um negócio de sucesso em 2024

Microempresas (ME) e 
Empresas de Pequeno 
Porte (EPP) têm até o 

dia 31 de janeiro para optar pelo 
Simples Nacional, regime tributá-
rio criado para facilitar o recolhi-
mento de impostos, já que unifica 
o pagamento de diversos tributos 
em uma única guia, além de ga-
rantir o tratamento diferenciado 
em relação às obrigações traba-
lhistas e previdenciárias. Para 
entender melhor o que é e como 
funciona esse sistema de tributa-
ção, o Jornal Correio do Povo do 
Paraná entrevista o consultor do 
Sebrae Paraná, Reges Friedrich, 
e o contador da PB Contabilida-
de, Pedro Beck, que destacam a 
importância, vantagens e pers-
pectivas.

Importância
No universo das micro e pe-

quenas empresas no Brasil, o 
Simples Nacional figura como 
um ponto crucial, oferecendo 
um regime tributário simplifica-
do que visa facilitar a vida dos 
empreendedores. A escolha 
pode ser feita por empresas 
em atividade até o dia. Caso 
seja aceita, a opção pelo regi-
me irá retroagir a 1º de janeiro. 
Para as empresas que estão 
iniciando suas operações, o 
prazo é de 30 dias contados 
do último deferimento de ins-
crição municipal ou estadual. 
A opção, quando deferida, pro-
duz efeitos a partir da data de 
abertura constante do Cadastro 
Nacional de Pessoa Jurídica 
(CNPJ), desde que não tenham 
decorridos 60 dias dessa data. 
Após esse período, a opção só 
será possível em janeiro do ano 
seguinte. 

De acordo com Reges, este 
é um sistema que não apenas 

simplifica a arrecadação tri-
butária, mas também oferece 
tratamento diferenciado para 
Micro Empreendedores Indivi-
duais (MEI), Micro Empresas 
e Empresas de Pequeno Por-
te. “O Simples Nacional unifi-
ca os impostos em uma única 
guia, reduzindo burocracias e 
proporcionando benefícios sig-
nificativos para empresas com 
faturamento bruto de até 4,8 
milhões ao ano”.

Pedro complementa ressal-
tando a simplificação do proces-
so. “A principal importância vem 
da possibilidade de simplificar 
o processo de recolhimento de 
tributos para essas empresas, 
principalmente por contar com 
alíquotas menores”, afirma.

Vantagens
Friedrich destaca que, além 

da unificação dos impostos em 
uma única guia, o Simples Na-
cional oferece vantagens como 

redução de custos. “A facilida-
de na regularização do empre-
endimento, favorecimento em 
licitações e acesso facilitado ao 
crédito são fatores relevantes 
na escolha do sistema em detri-
mento de outros”. 

Além disso, Beck reforça 
que as empresas que foram 
excluídas poderão optar no-
vamente pelo sistema durante 
o mês de janeiro. No entanto, 
será necessário regularizar to-
das as pendências apontadas 
pelos entes federados no mo-
mento da nova solicitação de 
opção. “Enquanto não vencido 
o prazo para a solicitação da 
opção, o contribuinte poderá re-
gularizar as pendências impe-
ditivas ao ingresso no Simples 
Nacional, não sendo necessá-
rio solicitar novamente a opção 
após solucionada a pendência”. 

Requisitos
Para empresas que dese-

jam optar pelo Simples Nacio-
nal, o consultor do Sebrae ex-
plica que o Microempreendedor 
Individual é automaticamente 
enquadrado, enquanto Micro e 
Pequenas Empresas têm como 
fator principal o limite de fatu-
ramento bruto. “Existem crité-
rios específicos, como não ter 
sociedade com outra Pessoa 
Jurídica e estar em dia com as 
obrigações fiscais”, destaca.

Para regularizar os débitos 
em cobrança na Receita Fede-
ral ou na Procuradoria Geral da 
Fazenda Nacional (PGFN), é 
preciso seguir as orientações 
disponíveis no site da Receita 
Federal. Para regularizar pen-
dências indicadas por estados 
e municípios, o indicado é pro-
curar atendimento do respecti-
vo ente federativo.

“É importante que os empre-
sários ou contadores estejam 
atentos aos prazos e particulari-
dades de cada caso. É um regi-

me tributário importante para as 
pessoas que estão iniciando o 
próprio negócio, e precisam de 
incentivos fiscais para expandir 
seu faturamento”, ressalta Pe-
dro.

Como solicitar?
A solicitação de opção deve 

ser feita por meio do Portal do 
Simples Nacional. Na aba “Sim-
ples Serviço”, clique em “Op-
ção: Solicitação de Opção pelo 
Simples Nacional”, depois clica 
no ícone de código de acesso. 
Para gerar o código, caso seja 
o primeiro acesso, são neces-
sárias informações como o 
CNPJ da empresa; CPF do res-
ponsável pela empresa na Re-
ceita Federal; número do recibo 
do IRPF do titular responsável.

Perspectivas
Friedrich enfatiza a impor-

tância do governo federal em 
manter um ambiente favorável 
ao empreendimento. “As pers-
pectivas são de que o governo 
esteja sempre atento à impor-
tância do Simples Nacional, 
contribuindo para o crescimen-
to sustentável das Micro e Pe-
quenas Empresas”.

Beck destaca a necessidade 
de ampliação dos benefícios, 
dependendo das discussões 
nos conselhos governamentais. 
“Em síntese, o Simples Nacio-
nal continua sendo um pilar es-
sencial para o desenvolvimento 
do cenário empresarial brasilei-
ro, proporcionando facilidades 
e benefícios cruciais para mi-
cro, pequenas e médias empre-
sas”, finaliza o contador.

Conheça os benefícios ao optar pelo Simples Nacional
O consultor Sebrae do Paraná, Reges Friedrich e o contador da PB Contabilidade, Pedro Beck destacam a 

importância e vantagens do sistema. O prazo pela opção se encerra no dia 31

04 QUARTA-FEIRA (24)
JANEIRO DE 2024 EMPRESAS E NEGÓCIOS

Reprodução

A solicitação de opção deve ser feita por meio do Portal do Simples Nacional



A prefeitura de Nova Laran-
jeiras aderiu ao programa, 
do Governo do Estado, 

de auxílio alimentação destinado 
aos moradores em situação de 
vulnerabilidade. A iniciativa visa 
fornecer suporte financeiro para 
a compra de alimentos básicos, 
fortalecendo a segurança ali-
mentar no município.

Recarga e utilização
O benefício, no valor de R$ 

80, será concedido em três 
parcelas mensais. A particula-
ridade desse programa é que 
o auxílio será disponibilizado 
por meio de um cartão magné-
tico. A recarga será realizada 
no dia 25 de cada mês, pro-
porcionando aos beneficiários 
a possibilidade de adquirir 
produtos essenciais.

Diferentemente de outros 
programas, não será permi-
tido o saque do benefício em 
dinheiro. A utilização deve-
rá ser feita diretamente em 
supermercados, mercados, 
empórios e estabelecimentos 
assemelhados credenciados 

pela prefeitura.

Cadastro 
Uma característica notável 

desse programa é que não há 
a necessidade de um cadastro 
específico por parte dos inte-
ressados. A lista de benefici-
ários será gerada automatica-
mente por meio da análise da 
base do Cadastro Único, rea-
lizada pelo Governo Estadual.

Essa abordagem simplifi-
cada visa facilitar o acesso ao 
benefício, eliminando a buro-
cracia e agilizando o processo 
para aqueles que mais neces-
sitam.

Retirada do cartão
O local de retirada dos car-

tões magnéticos será o Centro 
de Referência de Assistência 
Social (CRAS) de Nova Laran-
jeiras. O atendimento será rea-
lizado em horários estendidos, 
das 08:00 às 12:00 e das 13:00 
às 17:00, proporcionando flexi-
bilidade aos beneficiários.

O departamento de Cultu-
ra de Candói anunciou 
os resultados finais dos 

projetos contemplados pela Lei 
Paulo Gustavo, destinada a in-
centivar a produção cultural no 
país. Com mais de R$ 167 mil 
liberados, a iniciativa abrange 
34 propostas. Candói está in-
vestindo em projetos culturais, 
abrangendo 12 na área do au-
diovisual e 22 em outras áreas 
das artes.

Apoio 
Segundo a assessora de 

Cultura de Candói, Mariza Klos-
ter, a iniciativa, viabilizada pela 
Lei Paulo Gustavo, é resultado 
do esforço da gestão em apoiar 
a classe artística, que enfrentou 
desafios durante a pandemia. 
“Temos todo o apoio da gestão e 
buscamos essa verba, pois em 
Candói, muitos artistas em vá-
rios segmentos, devido à pan-
demia, tiveram suas atividades 
reduzidas quase que por com-
pleto. Por isso, buscamos fazer 
todo o possível para aplicá-la”.

Mariza destaca que, pela pri-
meira vez, um artista candoiano 
terá a oportunidade de gravar 
um EP com 03 músicas autorais. 
“Os editais foram organizados a 

partir de oitivas feitas com os 
próprios artistas do município. 
Isso garantiu a diversidade e 
representatividade dos projetos 
nas diferentes áreas artísticas”.

Acesso aos recursos
A classe artística de Candói 

acessa os recursos do governo 
federal por meio de ações mu-
nicipais, com destaque para o 
papel do Conselho Municipal de 
Cultura e do Fundo Municipal de 
Cultura. “O Conselho e o Fundo 
são mecanismos fundamentais 

para o acesso a receber este 
recurso e muitos que ainda vi-
rão. Eles são ferramentas que 
garantem a transparência e a 
eficiência na distribuição dos re-
cursos”, explica Mariza.

Planos futuros
A assessora comenta que o 

apoio da prefeitura à produção 
cultural e artística tem gerado 
impactos positivos em Candói. 
A gestão proporciona incentivo 
e flexibilidade para aplicação de 
recursos, como os da Lei Paulo 

Gustavo e da Lei Aldir Blanc I. 
“Já em 2021 aplicamos um re-
curso federal para os artistas 
que sofreram no período pandê-
mico, a Lei Aldir Blanc I”, desta-
ca Mariza.

Quanto aos planos futuros, 
a Assessora de Cultura de Can-
dói está empenhada em conti-
nuar apoiando e promovendo a 
produção cultural e artística na 
região com a busca por novos 
recursos, organização de even-
tos culturais, festivais de música 
e a Festa Nacional do Charque.

Com mais de R$ 167 mil, Lei Paulo Gustavo 
contempla 34 projetos culturais em Candói

“Buscamos essa verba, pois muitos artistas, devido à pandemia, tiveram suas atividades
reduzidas quase que por completo”, diz a assessora de Cultura de Candói, Mariza Kloster
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Fotomontagem/Canva

Candói está investindo em projetos culturais, abrangendo 12 
na área do audiovisual e 22 em outras áreas das artes

*Por Victor Rivas

Um guerreiro samurai, cansado 
de lutar e vencer inimigos, sentiu-se 
vazio. Por isso, decidiu viajar longe, 
até o pé da montanha onde um 
monge solitário vivia, para indagá-
lo sobre o céu e o inferno. Assim 
que chegou, o monge o recebeu 
gentilmente e questionou: “O que 
o traz por aqui, nobre guerreiro?” 
O samurai respondeu: “Eu sou 
um samurai, sei lutar e vencer 
qualquer rival, mas quero saber o 
que é o inferno e o céu.” O monge 
retrucou: “Mas você está todo 
sujo e enlameado, assim parece 
mais um mendigo.” Diante dessa 
afirmação humilhante, o grande 
guerreiro ficou cego de raiva, 
desembainhou sua espada, e 
quando ia desferir o golpe certeiro 
no pescoço do monge, foi detido 
por uma voz suave do mestre: “Isso 
é o inferno.” Nesse momento, o 
guerreiro entendeu a mensagem, 
prontamente guardou a arma e 
ajoelhou-se aos pés do sábio, 
como se pedisse perdão pela sua 
parva atitude. O monge disse: “Isso 
é o céu.”

Situações do momento
Geralmente, o ser humano 

procura o inferno e o céu fora de 
sua mente, de sua alma, como 
possíveis espaços metafísicos que 
conhecerá após terminar a vida no 
plano terreno. Na realidade, inferno 
e céu não são lugares de castigos 
ou de felicidade eterna, mas sim 
uma condição passageira da alma, 
que seria a mente humana em suas 
multifacetadas reações perante os 
acontecimentos externos, aquilo 
que acontece ao nosso redor.

Saiba dominar-se
Reagimos negativa ou 

positivamente a cada dia, 
passamos por momentos de muita 
raiva, de muita alegria e de muito 
prazer, que podem nos dominar 
completamente para praticar o bem 
ou mal, de acordo com as decisões 
individuais. Por isso, talvez 
aconteçam tantos assassinatos 
por motivos passionais e banais; 
as pessoas cometem atrocidades, 
muitas delas sacrificando uma 
vida humana estupidamente por 
não saberem controlar-se. Dessa 
maneira, essa pessoa conhecerá 
o verdadeiro inferno, sendo 
condenada ou presa por muitos 
anos. Passamos mentalmente 
todos os dias pelo inferno e pelo 
céu; o segredo está em saber 
dominá-los.

A minha caneta anotou
O grande e constante 

movimento na farmácia Hiperfarma, 
na Rua Marechal Rondon, em 
frente à praça central. O ótimo 
atendimento nos mercados Rede 
Lar, sob o comando de Olinda, Silo 
e Rogério. Produtos de limpeza 
para casa e carro são na Herança, 
produtos de limpeza da família 
Laskoski, saída para Porto Barreiro.

O céu e o inferno

Observatório

*Advogado, Filósofo, Historiador, 
Sociólogo e jurado de festivais em 

toda região 

A prefeitura de Guarania-
çu, em parceria com o 
legislativo, investe na 

sericicultura para fortalecer a 
agricultura familiar. Para o vice-
-prefeito, José Gracioso (PR), a 
entrega de novos equipamen-
tos representa um marco nesse 
esforço. “Esses equipamentos 
são essenciais para impulsionar 
a produção de seda em nossa 
região”. 

Segundo ele, a entrega de 
15 unidades de Peladeira de 
Casulo e 8 roçadeiras costais 
aos produtores locais prome-
te não apenas facilitar o tra-
balho dos sericicultores, mas 
também elevar a qualidade e 
quantidade da produção de 
seda.

Incentivos e
Suporte Técnico

Além dos equipamentos, a 
secretaria de Agricultura ofe-
rece uma gama de incentivos 
aos sericicultores. Desde ser-
viços de terraplanagem até a 
distribuição de postes de con-
creto, telhas e adubo orgânico 
para a amora, essencial para 
a alimentação do Bicho-da-
-Seda. “Estamos promovendo 
a diversificação na produção, 

melhorando a renda e a qua-
lidade de vida dos pequenos 
produtores rurais”, ressalta o 
prefeito Osmário Portela.

Apoio e impacto
O presidente do legislati-

vo, José Ivolmir de Oliveira 
(Podemos), elogia a parceria 
entre os poderes executivo e 
legislativo, destacando o com-
prometimento conjunto em 
impulsionar a sericicultura no 
município. A cooperação é vi-
tal para garantir o sucesso do 
programa. “Juntos, construí-
mos um futuro mais promissor 
para nossa comunidade!”, en-
fatiza o governo municipal.

Como participar
Para quem deseja ingres-

sar na sericicultura, a orienta-
ção é entrar em contato com o 
técnico da BRATAC, Sr. Rozi-
naldo Salvadego, que fornece 
orientações técnicas e absor-
ve toda a produção de seda. 
Os Técnicos Agrícolas da Se-
cretaria de Agricultura, Luis 
Carlos Amaral e Adelir Martins, 
estão disponíveis para auxiliar 
no cadastro, acompanhamen-
to e distribuição dos materiais 
deste programa.

Guaraniaçu investe em novos equipamentos 
para fortalecer a sericicultura Prefeitura anuncia programa 

de Auxílio Alimentação via 
cartão magnético

NOVA LARANJEIRAS



As Procuradorias da Mulher, 
espaços institucionais pre-
sentes nas câmaras munici-

pais, têm desempenhado um papel 
crucial na promoção da igualdade 
de gênero e no combate à violên-
cia contra as mulheres. Essas enti-
dades se destacam como agentes 
de transformação social, ganhando 
destaque pelo comprometimento na 
defesa dos direitos das mulheres.

Paraná
No início deste ano, a Procu-

radoria Especial da Assembleia 
Legislativa do Paraná anunciou a 
oficialização de quatro novas Pro-
curadorias nos municípios de Sal-
gado Filho, Doutor Camargo, São 
Pedro do Paraná e Goioerê. Com 
isso, o estado alcança a impres-
sionante marca de 144 Procura-
dorias da Mulher, consolidando-se 
como líder nacional nesse impor-
tante movimento.

Esforço coletivo
O esforço coletivo para pro-

mover a defesa e a promoção 

dos direitos das mulheres tem ga-
nhado destaque, evidenciando a 
crescente conscientização sobre a 
importância dessa iniciativa. A Pro-
curadora Especial da Mulher da 
Assembleia Legislativa do Paraná, 
a deputada Cloara Pinheiro (PSD), 
destaca a prioridade na ampliação 
da Rede de Procuradorias, visan-
do proporcionar a todas as Câma-
ras Municipais um espaço de luta 
e acolhimento das demandas das 
mulheres. “Isso é importante para 
que toda Câmara Municipal tenha 
um espaço de luta e acolhimento 
das demandas das mulheres. Ou-
tro enorme desafio é o combate à 
violência política contra a mulher 
nas eleições municipais de 2024”, 
complementa a Procuradora.

Conscientização e 
empoderamento

As Procuradorias da Mulher, 
para além de sua atuação na es-
fera política, desempenham um 
papel significativo no âmbito so-
cial. Elas promovem a conscienti-

zação, a educação e o empodera-
mento das mulheres, contribuindo 
para a construção de uma cultura 
que repudia a violência e valoriza 
a diversidade.

A relevância desse trabalho 
destaca-se não apenas pela re-
presentatividade política, mas 
também pelo impacto positivo na 
sociedade em geral. Para atingir 
esse objetivo, é essencial que ins-
tituições e a sociedade continuem 
investindo em políticas públicas 
eficazes, sensibilizando a popula-
ção sobre a importância da equi-
dade de gênero.

Meta para este ano
Ao atingir a marca histórica 

de 144 Procuradorias da Mulher 
no Paraná, a Procuradora Espe-
cial da Casa, deputada Cloara 
Pinheiro, reforça o comprometi-
mento com a promoção dos di-
reitos das mulheres. “Contudo, 
os desafios persistem, e a ex-
pectativa é que em 2024 esse 
número cresça ainda mais, am-
pliando a abrangência, o impacto 
desse trabalho e o acolhimento 
a todas nossas atendidas, que 
é um dos nossos diferenciais”. A 
jornada rumo a uma sociedade 
mais justa, inclusiva e igualitária 
continua, com a esperança de 
que todas as mulheres possam 
viver livres de violência e com 
pleno exercício de seus direitos.

Em uma iniciativa visando 
impulsionar a economia 
regional e promover a ge-

ração de renda nas pequenas 
propriedades, o deputado Luís 
Corti (PSB) propõe parcerias 
estratégicas para o fortaleci-
mento da piscicultura no sudo-
este do Paraná.

Projeto 
Durante uma visita técnica 

à Alpha Fish, na última sexta-
-feira (19), Corti apresentou 
um projeto que destaca a pro-
dução de tilápia como uma al-
ternativa de renda viável para 
os pequenos produtores da 
região. 

O evento reuniu secretá-
rios de Agricultura e repre-
sentantes de associações de 
produtores rurais, marcando 
o lançamento oficial da pro-
posta. “Esse projeto será um 
grande exemplo de como a 
integração entre iniciativa pri-
vada e o poder público pode 
render bons frutos para todos. 
Uma ideia que nasceu aqui em 
São Jorge d’Oeste e vai con-
tribuir com o desenvolvimen-
to regional e, principalmente, 
com a renda nas pequenas 
propriedades”, afirma Corti, 
idealizador da iniciativa.

Modelo de produção 
A proposta segue o modelo de 

produção adotado com o frango 
anos atrás, baseando-se na inte-
gração entre o frigorífico e o produ-
tor local. A ideia é garantir a com-
pra do peixe criado em tanques 
escavados, replicando o sucesso 
do setor avícola. “O Paraná já é 
líder na produção de tilápia, mas 
o mercado está em expansão. 
Devemos aproveitar essa opor-
tunidade, levando conhecimento 
técnico, assistência especializada 
e incentivos para a ampliação da 
produção”, explica o deputado.

Expansão 
Atualmente, duas fases da 

produção já estão em operação 
na microrregião de São Jorge 

d’Oeste, sendo elas a cria e re-
cria no sistema de Bioflocos e a 
engorda em tanques-rede no lago 
da Usina Hidrelétrica de Salto 
Osório.

O próximo passo prevê a ex-
pansão das etapas iniciais, além 
da construção de um frigorífico de 
peixes a partir de 2025. “Nossa 
ideia é garantir a oferta de maté-
ria-prima para a nossa produção 
aqui mesmo na região e com um 
custo mais baixo. Por isso, o pró-
ximo passo é trabalharmos juntos 
na elaboração de um modelo de 
negócio que seja benéfico para 
todas as partes”, ressalta Gilson 
Tedesco, diretor-presidente da Al-
pha Fish.

Paraná
Com uma produção de 161,5 

milhões de toneladas de tilápia 
em 2022, o Paraná se destaca 
como o maior produtor de peixes 
no país, sendo responsável por 
27,1% da produção nacional. 

O deputado Corti anuncia 
a iniciativa de propor uma lei 
que favoreça o estímulo à pis-
cicultura no estado. “Estamos 
iniciando os debates para que 
possamos construir uma pro-
posta de estímulo à piscicultura 
em nosso estado. Vamos pro-
por uma lei que favoreça que 
o pequeno produtor aproveite 
essa grande oportunidade”, 
conclui o parlamentar.
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Deputado Corti apresenta projeto para 
expansão da piscicultura no Sudoeste

Com uma produção de 161,5 milhões de toneladas de tilápia
em 2022, o Paraná se destaca como o maior produtor de peixes no país

Procuradorias da Mulher no Paraná 
atingem 144 unidades em 2024

André Machado

Ele apresenta projeto para expansão da piscicultura durante visita técnica na Alpha Fish

As Procuradorias da Mulher são espaços institucionais presentes 
nas câmaras municipais, destinados a promover a igualdade de 
gênero e a combater a violência contra a mulher

*Por Dr. Luiz Antonio

A 3ª Câmara Criminal do TJ/
MA absolveu um empresário 
do ramo de logística de crime 
contra a ordem tributária por 
ter deixado de recolher cerca 
de R$ 1,2 milhão de ICMS. 
O colegiado observou que, 
sendo o transporte de cargas 
a atividade-fim da empresa, o 
combustível assume a natureza 
de insumo, e não de material 
de consumo. O homem foi 
condenado às penas de 
cinco anos, três meses e dez 
dias de reclusão, em regime 
semiaberto, além de 120 dias-
multa por, na condição de 
administrador de empresa de 
logística, deixar de recolher 
R$ 1,2 milhão de ICMS. Ele 
teria incorrido em crime contra 
a ordem tributária e obtido 
vantagem econômica de 
maneira ilícita.

Na sentença, ficou decidido 
que o acusado perpetrou 
47 condutas criminosas, 
aplicando, ainda, a causa 
de aumento de pena.O réu 
apelou alegando a atipicidade 
da conduta, uma vez que, 
atuando a empresa no ramo 
de transporte de mercadorias, 
o óleo diesel adquirido 
configuraria insumo essencial. 
Ao analisar o caso, o relator, 
desembargador Gervásio 
Santos, ressaltou jurisprudência 
do STJ no sentido de que, 
sendo o transporte de cargas 
a atividade-fim da empresa do 
réu, o combustível adquirido 
para os caminhões assume a 
natureza de insumo, e não de 
material de consumo, dada a 
imprescindibilidade do item para 
o desenvolvimento da atividade 
econômica desempenhada 
pelo contribuinte. “Em face 
da constatação pela não 
configuração do dolo, e 
verificando que o proceder 
do apelante encontrava-
se acobertado por robusto 
entendimento do STJ no 
sentido de que o combustível 
era adquirido na qualidade de 
insumo, exsurge a inviabilidade 
de manutenção da condenação 
imposta em primeiro grau, tanto 
pela ótica da não culpabilidade, 
como pela máxima in dubio pro 
reo.”

Fonte: https://www.migalhas.
com.br/quentes/399767/tj-ma-
absolve-empresario-que-nao-
recolheu-icms-em-transporte-

de-carga.

Empresário não 
recolheu ICMS

Direito e
Justiça

*Especialista em Direito Civil e Processual 
Civil pelo INBRAPE e Mestre em Integração 

Latino Americana pela UFSM
ENVELOPEÉ luizantonio@advsouza.com.br

Procuradoria Especial da Mulher da  Alep



Em uma sociedade onde as 
finanças desempenham um 
papel crucial, aprender a 

juntar dinheiro torna-se uma habi-
lidade essencial. Disciplina e pla-
nejamento são as chaves para o 
sucesso financeiro, e aqui estão 
algumas dicas práticas.

Estabelecendo metas 
financeiras claras

O primeiro passo para uma 
gestão financeira eficaz é definir 
metas claras. Seja para aquela tão 
sonhada viagem, a criação de um 
fundo de emergência ou investi-
mentos futuros, ter objetivos tan-
gíveis ajuda a manter o foco e a 
motivação.

Orçamento realista 
e identificação de 

economias
Criar um orçamento realista é 

como traçar o mapa do seu cami-
nho financeiro. Acompanhar recei-
tas e despesas mensais proporcio-
na uma visão clara das áreas onde 
é possível economizar. Elimine 
gastos desnecessários e ajuste 
seu estilo de vida para se adequar 
às suas metas financeiras.

Cozinhando em casa e 
outras estratégias

Aprender a economizar não 
significa abrir mão do prazer. Re-
duza custos optando por cozinhar 
em casa, leve marmitas para o 
trabalho e evite compras impulsi-
vas. Identificar áreas para cortar 
despesas supérfluas pode ser a 
chave para acumular economias 
significativas.

Automatização das 
economias

Transforme a poupança em 
um hábito automático. Configure 
transferências automáticas para 

uma conta de poupança assim 
que receber seu salário. Essa es-
tratégia eficaz elimina a tentação 
de gastar dinheiro que deveria ser 
poupado.

Investindo para o futuro
Educar-se sobre as diferentes 

opções de investimento é funda-
mental. Considere investir seu di-
nheiro para potencialmente obter 
retornos maiores a longo prazo. 
Desde a bolsa de valores até o 
tesouro direto, explore as opções 
que se alinham aos seus objetivos 
financeiros.

Evitando dívidas 
desnecessárias

Dívidas acumuladas podem 
ser um obstáculo significativo para 
quem busca juntar dinheiro. Limite 
o uso de cartões de crédito, evite 
juros altos e busque pagar suas 
contas em dia. Em casos extre-
mos, considere até mesmo cance-
lar ou diminuir o limite do cartão de 

crédito.

Estabeleça metas 
financeiras

Defina metas alcançáveis para 
motivar suas economias.

Crie um orçamento
Acompanhe receitas e despe-

sas para identificar áreas de eco-
nomia.

Elimine gastos 
desnecessários

Corte despesas supérfluas e 
avalie assinaturas não utilizadas.

Cozinhe em casa
Economize preparando suas 

refeições em casa.

Leve marmita para o 
trabalho

Economize nas refeições fora 
de casa levando marmitas.

Compre com sabedoria

Faça compras planejadas, evi-
tando compras impulsivas.

Use cupons e 
descontos

Aproveite programas de fideli-
dade e descontos para economi-
zar.

Economize em energia
Desligue aparelhos eletrônicos 

e adote opções econômicas de ilu-
minação.

Transporte inteligente
Considere opções mais econô-

micas de transporte.

Evite dívidas 
desnecessárias

Limite o uso de cartões de cré-
dito e negocie taxas.

Negocie taxas e juros
Busque melhores taxas em 

empréstimos e serviços.

Venda o que não precisa
Desapegue de itens não utiliza-

dos para ganhar dinheiro extra.

Economize em 
entretenimento

Opte por opções mais baratas 
de entretenimento.

Poupança automatizada
Configure transferências auto-

máticas para poupança.

Investimento inteligente
Estude opções de investimento 

de acordo com seus objetivos.

A importância
de juntar dinheiro

Juntar dinheiro vai além de 
acumular cifras; é uma prática fun-
damental para garantir segurança 
financeira em tempos de impre-
vistos. Além disso, possibilita a 
realização de objetivos pessoais 
e reduz o estresse financeiro, pro-
porcionando estabilidade e liberda-
de de escolha.

Estratégias para juntar 
diferentes quantias

Juntar R$ 20 mil 
Com consistência e estratégia, 
economize cerca de 833 reais 
por mês ao longo de 2 anos. 
Considere rendas extras para 

acelerar o processo.

Juntar R$ 10 mil
Poupe 556 reais por mês ao 

longo de 18 meses, identificando 
economias semanais e buscando 

renda extra.

Juntar R$ 5 mil
Economize aproximadamente 

417 reais por mês durante 12 me-
ses. Crie um orçamento detalhado 
e busque renda extra para acelerar 

A equipe de especialistas do 
Buscapé dedicou-se a ela-
borar uma cuidadosa lista 

dos melhores ar-condicionados, 
considerando criteriosamente 
aspectos como custo-benefício e 
qualidade reconhecida tanto pela 
equipe quanto pelos usuários. A 
seleção abrange diferentes tipos 
de aparelhos, abrangendo desde 
os populares modelos split até os 
versáteis de janela e portáteis, de 
modo a atender a diversas neces-
sidades e preferências.

Na escolha do ar-condiciona-
do ideal para cada ambiente, des-
taca-se a importância de avaliar 
não apenas a capacidade do apa-
relho, mas também fatores como 
a exposição solar e a presença 
de eletrônicos no espaço. Esses 
elementos desempenham papéis 
cruciais na eficiência do sistema 
de refrigeração.

Ao explorar os diferentes tipos 
de ar-condicionado, percebe-se 
que os modelos split são bus-
cados por aqueles que desejam 
economia, funcionalidades avan-
çadas e melhor qualidade do ar. 

Entretanto, os aparelhos de jane-
la e os portáteis também ganham 
espaço no mercado, oferecendo 
alternativas práticas e versáteis 
para diferentes necessidades de 
instalação e uso.

Os destaques vão para: LG 
Dual Inverter Voice Artcool UV 
Nano: Com filtragem avançada 
em quatro etapas, design moder-
no, e compatibilidade com assis-
tentes virtuais.

Samsung WindFree Con-
nect: Destaca-se pela tecnologia 
que refrigera sem jatos de vento 
direcionados, eficiência energéti-
ca e controle por voz.

Springer Midea Xtreme Save 
Connect: Compressor Inverter, 
sistema de filtragem AR+PURO 
HD ION, e compatibilidade com 
assistente virtual.

Springer Midea Eletrônico: 
Modelo de janela com controle 
remoto, selo Procel A, e funções 
como Dormir para maior conforto 
durante a noite.

Gree GJC07BK: Ar-condicio-
nado de janela compacto, com 

Dicas de como juntar dinheiro em 2024
Essa é uma prática financeira fundamental para alcançar objetivos e garantir segurança
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Cada ação, por mais pequena que seja, contribui para 
o caminho da estabilidade financeira e realização de 

Melhores ar-condicionados 
selecionados pela Buscapé

O 1º Boletim do Programa 
Brasileiro de Modernização 
do Mercado Hortigranjeiro 

(Prohort) de 2024, divulgado pela 
Companhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab) na última segun-
da-feira (22), aponta uma signifi-
cativa queda de 18,01% no preço 
da alface em dezembro de 2023. 
Este estudo mensal analisa os 
preços de frutas e hortaliças em 
dez Centrais de Abastecimento 
(Ceasas) em todo o país.

Preço médio
A redução no preço médio 

ponderado da alface foi impul-
sionada principalmente pela di-
minuição nos preços do mercado 
atacadista em São Paulo, que 
registrou uma queda acentuada 
de 29,69%. A Ceasa/RJ também 
contribuiu para essa tendência, 
com uma diminuição de 11,21%. 
A explicação para essa queda ge-
neralizada é atribuída ao aumento 
no volume de comercialização da 
folhosa em relação a novembro, 
especialmente na Ceagesp-São 

Paulo, que detém o maior peso na 
média ponderada dos preços en-
tre as centrais.

Por outro lado, a batata apre-
sentou alta de preços pelo terceiro 
mês consecutivo, com um aumen-
to médio ponderado de 20,37% 
em dezembro. A Ceasa/AC – Rio 
Branco foi a única exceção, regis-
trando uma queda de 9,57%. Em 
outros mercados, como Ceasa/ES 
– Vitória (28,19%), CeasaMinas – 
Belo Horizonte (26,10%), Ceasa/
RJ – Rio de Janeiro (25,02%) e 
Ceagesp – São Paulo (23,68%), 
os preços subiram, demonstrando 
uma tendência oposta.

Frutas
No segmento de frutas, o bo-

letim destaca um aumento geral 
nos preços praticados no merca-
do atacadista. A banana teve cota-
ções elevadas devido à entressa-
fra nas regiões produtoras e à boa 
demanda na primeira quinzena do 
mês. Já a laranja registrou preços 
mais altos devido à oferta restrita 
e à forte demanda no varejo, im-

pulsionada pelo calor no Centro-
-Sul do país. Quanto à maçã, hou-
ve oscilação nas cotações devido 
ao fim dos estoques nas câmaras 
frias e à baixa oferta e demanda. 
O mamão também experimentou 
oscilações nas cotações e queda 
na comercialização devido à res-
trição da oferta e à menor qualida-
de das frutas.

Destaque
Além disso, o boletim destaca 

o lançamento da Política Nacio-
nal de Abastecimento Alimentar 
(PNAAB) e destaca o papel das 
Centrais de Abastecimento do 
país como estratégicas para ga-
rantir o acesso dos brasileiros a 
alimentos saudáveis em quantida-
de e a preços acessíveis.

Bando de dados
Os dados estatísticos do Bo-

letim Prohort da Conab são co-
letados em Centrais de Abaste-
cimento em São Paulo/SP, Belo 
Horizonte/MG, Rio de Janeiro/RJ, 
Vitória/ES, São José/SC, Goiânia/

Alface apresenta queda de preço,
enquanto batata e cenoura sobem



Curitiba foi distinguida 
como a cidade mais inteli-
gente do mundo no World 

Smart City Awards, em Barcelo-
na, Espanha. Reconhecida glo-
balmente como uma das princi-
pais premiações de inovação, a 
avaliação abrange políticas pú-
blicas, programas, planejamento 

urbano, conectividade, sustenta-
bilidade e medidas de moderni-
zação.

A capital paranaense desta-
cou-se na categoria “Cidades”, 
superando destinos como Bar-
ranquilla (Colômbia), Cascais 
(Portugal), Izmir (Turquia), Maka-
ti (Filipinas) e Sunderland (Reino 

Unido). Esta é a quinta vez que 
Curitiba se destaca entre as seis 
cidades mais inteligentes do 
mundo.

De acordo com informações 
divulgadas pela prefeitura de 
Curitiba, a conquista na catego-
ria de cidades mais inteligentes 
deve-se às políticas públicas, 
ações e programas de planeja-
mento urbano inteligente realiza-
dos na capital paranaense, com 
foco no crescimento socioeco-
nômico e na sustentabilidade 
ambiental. 

Para concorrer ao prêmio, a 
capital do Paraná apresentou 
uma série de iniciativas, desta-
cando-se serviços tecnológicos 
como o Wi-Fi Curitiba, a Muralha 
Digital, o aplicativo Saúde Já, 
o Nota Curitibana, os avanços 
em eletromobilidade, ações de 
acesso à alimentação saudável 
e investimentos na redução de 
emissões de carbono.

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior (PSD) 
assinou na última segun-

da-feira (22) a liberação de um 
repasse de R$ 196 milhões da 
Sanepar para o município de 
Cascave, para serem usados em 
ações ambientais na cidade. Do 
valor total, R$ 58,8 milhões serão 
repassados ainda nesta semana 
ao município. O restante do valor, 
R$ 137,3 milhões, será pago em 
parcelas semestrais, em março 
e setembro, ao longo da vigência 
do contrato, até 2048.

Os valores fazem parte de 
um grande investimento total de 
mais de R$ 1,3 bilhão, que é parte 
do acordo de renovação do con-
trato de prestação de serviços de 
saneamento e água da compa-
nhia com o município, assinado 
em outubro de 2023.

“Esta é mais uma demonstra-
ção do compromisso do Estado 
e da Sanepar com o crescimen-
to de Cascavel, que é uma das 
cidades que mais se desenvolve 
no Paraná. Quando fazemos um 
anúncio destes, estamos levan-
do saneamento, água potável e, 
principalmente, saúde à popula-
ção”, afirmou o governador Rati-
nho Jr.

Os valores repassados serão 
usados pelo município tanto para 
ações de educação ambiental e 
conscientização sobre universa-
lização do acesso ao saneamen-
to, quanto para investimento em 
áreas como o Território Verde, 
um parque na região do Lago 
Municipal planejado para fomen-
tar a preservação ambiental e o 
turismo da cidade.

“São recursos que poderão 
ser usados para mostrar a im-
portância da do uso racional da 
água, da preservação ambiental 
e do acesso ao saneamento. Isso 

mostra a importância da Sanepar 
para municípios como Cascavel”, 
explicou o diretor-presidente da 
Sanepar, Claudio Stabile.

Parceria
Cascavel tem 330 mil habi-

tantes e é uma das maiores ci-
dades brasileiras com 100% de 
cobertura com oferta de água 
potável e 99% com serviço de co-
leta e tratamento de esgoto. Os 
investimentos previstos em sa-
neamento para as próximas duas 
décadas vão garantir que todos 
os moradores da cidade sejam 
atendidos pela Sanepar.

O contrato da companhia 
com o município prevê, além do 
repasse desta segunda-feira, R$ 
1 bilhão em investimentos em 
água e esgoto, sendo R$ 412,3 
milhões investidos entre 2024 e 
2028 e R$ 674,5 milhões entre 
2029 e 2048. O acordo entre a 
Sanepar e Cascavel prevê outros 
repasses anuais de R$ 4,3 mi-
lhões do Fundo Municipal de Sa-
neamento, totalizando R$ 103,2 
milhões em 25 anos.

“Na prática, entre todos os 
investimentos e repasses, serão 
mais de R$ 1,3 bilhão, contabili-
zando todas as ações desta par-
ceria. Cascavel é uma cidade que 
cresce muito. Nós precisamos 
garantir a qualidade de vida aos 
moradores do município pen-
sando no longo prazo. E esses 
recursos garantem para as próxi-
mas décadas uma Cascavel com 
saneamento de qualidade para 
toda a população”, afirmou o pre-
feito Leonaldo Paranhos.

O valor previsto pela Sanepar 
em investimentos na cidade pe-
las próximas décadas é quase 
o triplo do que foi investido pela 
companhia em Cascavel no con-
trato anterior.

Presenças
Estiveram presentes também 

no evento de assinatura do re-
passe o deputado estadual Gugu 
Bueno; o diretor comercial da Sa-
nepar, Toco Zanetti; e o gerente 
de Concessões Mercado e Novos 
Negócios da Sanepar, Anderson 
Coelho.

Sanepar investirá R$ 196 
milhões em ações ambientais
Do valor total, R$ 58,8 milhões serão repassados ainda nesta semana ao 
município, e R$ 137,3 milhões serão liberados em parcelas semestrais

Premiação da Espanha elege Curitiba como 
a cidade mais inteligente do mundo
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Recursos serão usados para ações de educação 
ambiental e investimentos na cidade

CASCAVEL

Despedida
Em sessão de julgamento do Tribunal Regional Eleitoral do Para-
ná nesta semana, o juiz Thiago Paiva dos Santos despediu-se da 
Corte em razão do término do seu segundo biênio. Ele ocupava 
uma vaga na classe de advogado efetivo desde 2019. Paiva foi 
empossado no TRE-PR pela primeira vez em 2019. Em janeiro 
de 2022, ele tomou posse para o seu segundo biênio na Corte 
Eleitoral.

Despedida II
Durante a sua passagem pela Ouvidoria do TRE-PR e pela Es-
cola Judiciária Eleitoral do Paraná (EJE-PR), Thiago Paiva de-
senvolveu inúmeros projetos como o “1º Encontro Nacional de 
Ouvidorias Públicas”, o lançamento da Ouvidoria da Mulher, o 
Seminário “Caminhos para a Igualdade Racial na Política”, o “Es-
tágio Visita” e o “Supera”, além de liderar projetos de cidadania 
e capacitações.

Alep itinerante
A Assembleia Legislativa fará no próximo dia 31 em Arapongas, 
a primeira sessão itinerante de 2024, durante a Movelpar (feira 
de móveis do Brasil) de 30 de janeiro a 1º de fevereiro e que deve 
reunir mais de 30 mil pessoas. A Assembleia Itinerante já passou 
por Londrina, Maringá, Paranaguá, Castro, Santo Antônio da Pla-
tina, Fazenda Rio Grande, Ponta Grossa, Irati e Dois Vizinhos.

Abrangência
O Deputado estadual e primeiro secretário na Alep, Alexandre 
Curi, ressalta que em 2023, a Assembleia Itinerante se destacou 
por sua abrangência, realizando nove edições em locais varia-
dos, desde Paranaguá até Dois Vizinhos, e cobrindo áreas do 
norte ao noroeste, além dos Campos Gerais. “Essas sessões 
proporcionaram um espaço aberto para discussões sobre o pro-
gresso do Paraná, envolvendo entidades e líderes locais no di-
álogo.”

Recesso
Deputados e deputadas estaduais retornam às atividades ple-
nárias na segunda-feira, 5 de fevereiro, na Assembleia Legisla-
tiva do Paraná, após o recesso parlamentar. A sessão inaugural 
será de apresentação da mensagem do Poder Executivo, com 
conteúdo que trata da situação do Estado e aponta medidas de 
interesse do governo.

Prefeito interino
O secretário das Cidades, Eduardo Pimentel (PSD), ficará afas-
tado do cargo até o próximo dia 30 para assumir interinamente 
a Prefeitura de Curitiba. O prefeito Rafael Greca (PSD) passou 
o cargo para Eduardo, que é vice-prefeito, nesta terça-feira (23). 
Neste período, quem responde pela pasta estadual das Cidades 
é o diretor-geral Marcio Marcolino.

Crédito
A Fomento Paraná informou que, neste início de ano, 50 muni-
cípios estão habilitados para acesso aos benefícios do progra-
ma Paraná Recupera. São cidades prejudicadas pelas fortes 
chuvas, tornados ou outros eventos que tenham provocado 
grandes prejuízos a estruturas públicas e às empresas e so-
licitaram adesão ao programa, a partir da homologação pelo 
Estado.

Edição especial
A Secretaria Estadual da Justiça e Cidadania promove, de 
quarta-feira a sábado (24 a 27), uma edição especial da feira 
de serviços Paraná em Ação no balneário de Caiobá em Ma-
tinhos, como parte da programação do Verão Maior Paraná. 
Os atendimentos ocorrerão das 8h até 12h e das 15h às 19h. 
Entre outros serviços estão disponíveis gratuitamente asses-
soria jurídica e psicológica, exames de DNA, atendimentos do 
Procon-PR e do Detran-PR, além de exposições e atividades 
para toda a família.A capital paranaense destacou-se por iniciativas tecnológicas, 

sustentabilidade ambiental e foco no crescimento socioeconômico

Divulgação/Prefeitura de Curitiba



A sequência genética do 
SARS-CoV-2, o vírus que 
causa a Covid-19, foi sub-

metida a uma base de dados do 
Instituto Nacional de Saúde dos 
Estados Unidos (NIH) duas se-
manas antes da sua divulgação 
pelo governo chinês, de acordo 
com documentos que foram com-
partilhados com legisladores dos 
EUA e divulgados na quarta-feira 
(17).

A sequência não indica a ori-
gem do coronavírus, mas con-
tradiz com as afirmações do 
governo chinês sobre o seu co-
nhecimento da informação, disse 
um especialista à CNN – o que 
pode ter custado semanas críti-
cas no desenvolvimento de uma 
vacina contra o vírus.

Início
Em 28 de dezembro de 2019, 

a virologista Dra. Lili Ren, do Ins-
tituto de Biologia de Patógenos 
da Academia Chinesa de Ciên-
cias Médicas e da Peking Union 
Medical College, submeteu a se-
quência genética ao GenBank, 
segundo uma carta encaminhada 
em dezembro pela Dra. Melanie 
Egorin à presidente do Comitê de 
Energia e Comércio da Câmara 
dos EUA, Cathy McMorris Rod-
gers.

Egorin, que é secretária as-
sistente de legislação do Depar-
tamento de Saúde e Serviços 
Humanos dos EUA, explica que o 
GenBank é um “repositório de se-
quência genética que coleta, pre-
serva e fornece acesso público 
para dados de sequência de nu-

cleotídeos montados e anotados 
de todos os domínios da vida”.

O banco de dados é admi-
nistrado pelo Centro Nacional de 
Informações sobre Biotecnologia, 
parte do NIH.

A submissão de Ren “estava 
incompleta e não continha as in-
formações necessárias para pu-
blicação”, diz a carta. Ela recebeu 
uma solicitação de reenvio três 
dias depois, mas “o NIH nunca 
recebeu as informações adicio-
nais solicitadas”.

A submissão foi removida da 
fila de processamento em 16 de 
janeiro de 2020 e “a sequência 
nunca foi disponibilizada publica-
mente no GenBank”.

No entanto, um envio dife-
rente da sequência genética que 
era “quase idêntica” à de Ren foi 
publicado no GenBank em 12 de 
janeiro, disse Egorin, um dia de-
pois de a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) afirmar ter re-
cebido a sequência da China.

O Subcomitê da Saúde e o 
Subcomitê de Supervisão e In-
vestigações disseram em um 

comunicado à imprensa na quar-
ta-feira que a investigação sobre 
as origens da Covid-19 ajudará 
os legisladores a fortalecer as 
práticas de biossegurança do 
país, além de ajudar a se prepa-
rar para a próxima pandemia.

Os comitês observaram que 
receberam as novas informa-
ções quase dois meses depois 
de terem informado o NIH da 
sua intenção de emitir intima-
ções para cópias de documen-
tos relacionados com quaisquer 
sequências iniciais de coronaví-
rus, casos iniciais de Covid-19 
ou outras informações pertinen-
tes.

Análise
Jesse Bloom, virologista do 

Fred Hutchinson Cancer Center, 
escreveu na quarta-feira em uma 
análise da submissão de Ren 
que ela “falsifica claramente a 
afirmação do governo chinês de 
que o agente causador do surto 
de pneumonia em Wuhan ainda 
não havia sido identificado perto 
do final do primeira semana de 

janeiro de 2020”.
A submissão anterior “teria 

fornecido informações adequa-
das para iniciar a produção da 
vacina no final de 2019 se tivesse 
sido tornada pública”, disse ele, 
observando que a farmacêutica 
Moderna “utilizou a sequência de 
picos para conceber a sua vacina 
contra a Covid-19” dois dias após 
o envio oficial.

No entanto, Bloom disse que 
“é improvável que [a sequência 
genética] represente o primeiro 
vírus que infectou humanos” e 
“não fornece quaisquer novos co-
nhecimentos sobre a origem ou 
propagação precoce do SARS-
-CoV-2 em Wuhan”.

“A descoberta tardia da sub-
missão sublinha a importância da 
rápida partilha de dados durante 
os surtos, uma vez que a divulga-
ção pública imediata da sequên-
cia poderia ter acelerado em vá-
rias semanas o desenvolvimento 
de vacinas contra a Covid-19 que 
salvaram milhares de vidas por 
semana apenas nos Estados Uni-
dos”, conclui.

Mesmo duas semanas “te-
riam feito uma enorme diferença 
na pandemia”, concordou o Dr. 
Eric Topol, fundador e diretor do 
Scripps Research Translational 
Institute.

O fato de o programa de vaci-
nas ter começado imediatamente 
após a publicação da sequência 
genética “mostra a importância 
dessa sequência”.

“Quando você sequencia um 
vírus – não é apenas uma vacina 
– então você acertou em cheio. 

Você conhece exatamente as 
características da proteína spike 
e de todos os outros componen-
tes principais: o nucleocapsídeo, 
o envelope, toda a visão pano-
râmica do vírus. Você não pode 
conseguir isso sem a sequên-
cia”.

Os documentos devem ser 
lidos em retrospectiva, diz o Dr. 
Kristian Andersen, biólogo evo-
lucionista e diretor de genômica 
de doenças infecciosas do Insti-
tuto Translacional.

“No final de 2019, ninguém 
sabia que mais tarde ocorreria 
uma pandemia”, escreveu ele 
por e-mail.

“Esta é uma parte realmente 
crítica que a maioria das pesso-
as parece esquecer – ninguém 
sabia naquela época que um 
coronavírus nunca antes visto, 
apenas remotamente relaciona-
do com o SARS-CoV-1, estava 
causando doenças ‘misteriosas’ 
em pacientes associados a um 
mercado no meio de Wuhan, 
que mais tarde desencadearia 
uma pandemia devastadora.”

Andersen conclui que a se-
quência deveria ter sido divul-
gada na época e marcada como 
dado preliminar.

“Isso teria sido ótimo e é um 
bom exemplo de onde podería-
mos esperar melhorar no futuro. 
Quem quer que tenha revisto a 
sequência no NCBI durante o 
período de férias de 2019 não 
teria forma de ligar esta sequ-
ência a uma doença ‘misteriosa’ 
em Wuhan – porque ainda não 
tinha sido relatada.”

No início da semana, o procu-
rador-geral da Venezuela, 
Tarek William Saab, comu-

nicou que o Ministério Público do 
país emitiu ordens de prisão para 
diversos indivíduos, incluindo uma 
jornalista, youtubers, ex-militares 
e uma defensora dos Direitos Hu-
manos, sob a alegação de esta-
rem planejando um atentado con-
tra o presidente Nicolás Maduro.

As ordens de prisão foram dirigi-
das à ativista de Direitos Humanos 
Tamara Sujú, à jornalista Sebastia-
na Barráez do site argentino Info-
bae, aos youtubers Norbey Marín e 
Wender Villalobos, assim como aos 
ex-militares Mario Carratú Molina e 
José Colina.

Denúncia
As acusações envolvem “traição 

à pátria e homicídio intencional qua-
lificado em grau de tentativa contra 
o presidente da República e o go-

vernador de Táchira (Freddy Ber-
nal), terrorismo e associação”. Saab 
afirmou que, além dos planos contra 
Maduro e Bernal, os suspeitos tam-
bém conspiraram contra o ministro 
da Defesa da Venezuela, Vladimir 
Padrino López.

O procurador informou que des-
de maio de 2023, dezenas de pes-
soas foram detidas, confessando 
não apenas os planos, mas também 
denunciando possíveis cúmplices. 
Ele alega que a jornalista, os youtu-
bers e os ex-militares presos esta-
vam ligados a projetos para assumir 
uma brigada de infantaria do exérci-
to venezuelano em Táchira, com o 
intuito de adquirir armas para reali-
zar atentados.

Saab ainda afirmou que essas 
conspirações foram elaboradas 
com a colaboração da CIA (Agência 
de Inteligência dos EUA), da DEA 
(Agência de Controle de Drogas dos 
EUA) e do serviço de inteligência do 
exército colombiano.

Ativista
Em uma postagem na rede so-

cial X, a ativista Tamara Sujú alegou 
estar sendo acusada por denunciar 
o desaparecimento do ex-militar 
Anyelo Heredia, que escapou da 
prisão de Ramo Verde e, posterior-
mente, foi recapturado pelas autori-
dades venezuelanas.

Sujú denunciou que o procu-
rador da ditadura continua a crimi-
nalizar o trabalho dos advogados e 
defensores dos Direitos Humanos, 
buscando controlar a sensação de 
total indefesa da população.

Em um vídeo exibido por Saab 
durante o pronunciamento, Heredia 
declarou ter fugido para a Colômbia 
e planejava realizar uma operação 
para “adquirir armas” de quartéis, 
utilizando jornalistas para dar cre-
dibilidade à operação. Segundo o 
procurador, o ex-militar foi detido em 
16 de janeiro em uma área rural pró-
xima da fronteira, em Táchira.

O ministro israelense da 
Segurança Nacional está 
ameaçando renunciar ao 

cargo e se retirar do governo se 
Israel optar por encerrar as hosti-
lidades contra o Hamas em Gaza.

“Itamar Ben Gvir, falando em 
uma reunião de seu partido de ex-
trema-direita, o Poder Judeu, de-
clarou: ‘Se não houver guerra, não 
há governo. Já afirmo isso há muito 
tempo. Embora saibamos que há 
uma guerra em curso, se, Deus 
nos livre, for decidido encerrar as 
hostilidades, eu não farei parte do 
governo.’”

Ben Gvir explicou aos membros 
de seu partido que a participação 
no governo tem implicações em 
seu entendimento sagrado e desta-
cou algumas de suas políticas du-
rante a reunião.

Essa não é a primeira vez que 
Ben Gvir faz uma ameaça desse 
tipo. No final de novembro, durante 
uma pausa negociada nos com-
bates para a troca de reféns isra-

elenses por prisioneiros palestinos, 
ele ameaçou deixar o governo de 
Benjamin Netanyahu se os ataques 
à Faixa de Gaza não fossem reto-
mados após o término da trégua 
humanitária.

Os comentários de Ben Gvir fo-
ram registrados em vídeo e posta-
dos nas redes sociais pela afiliada 
da CNN, a KAN News, uma emis-
sora pública israelense.

Documentos mostram que coronavírus foi registrado 
nos EUA antes de divulgação da China

Venezuela ordena prisão de jornalista e 
opositores por suposta conspiração

Divulgação tardia da sequência genética pode ter atrasado desenvolvimento da vacina
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Especialistas avaliam caso e o que pode ser melhorado para o futuro

ISRAEL

Ministro da Segurança ameaça deixar o 
governo se a guerra contra o Hamas parar
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Áries (21/03 - 20/04)
Relacionamentos profissionais 
estarão aquecidos, com Vênus 
na sua área da carreira que 
beneficiará associações, alianças 
e parceiras, a partir de hoje.

Touro (21/04 - 20/05)
Novas relações surgirão numa 
viagem ou num curso. A partir de 
hoje, Vênus ampliará conexões 
com pessoas de fora, facilitará 
acordos judiciais e trará mais 
confiança nos relacionamentos.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Aprofunde vínculos, troque 
confidências com alguém da sua 
confiança e derrube barreiras 
nos relacionamentos. O dia 
trará mudanças nos padrões de 
consumo e desapegos.

Câncer (21/06 - 22/07)
Com Lua em seu signo, emoções 
estarão à flor da pele. Aproveite 
para se cuidar com carinho, 
investir na imagem, fortalecer a 
reputação.

Leão (23/07 - 22/08)
Acelere a produção no trabalho, 
inicie uma nova atividade e dê 
um passo maior na direção do 
futuro. Mudanças significativas no 
lifestyle, maneira de se relacionar 
e tipo de escolha poderão ocorrer 
nesta fase.

Virgem (23/08- 22/09)
Mudanças no ambiente de 
trabalho ou na rotina equilibrarão a 
balança entre dever e prazer. Dê 
atenção às amizades e crie uma 
rede forte ao seu redor.

Libra (23/09 - 22/10)
Discuta planos de mudanças com a 
família, elimine antigas pendências 
e construa bases afetivas fortes 
para o futuro. O dia trará iniciativas 
nos relacionamentos e inspiração 
para novos projetos.

Escorpião (23/10 - 21/11)
A partir de hoje, Vênus adocicará 
as palavras e trará mais harmonia 
nos relacionamentos próximos, 
além de facilitar acordos 
comerciais e aproximar irmãos.

Sagitário (22/11 - 21/12)
A entrada de Vênus na sua 
área do dinheiro atrairá novos 
negócios, além de favorecer 
acordos financeiros no trabalho e 
com a família.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Planos de longo prazo ficarão mais 
definidos no amor. A partir de hoje, 
Vênus em seu signo atrairá novos 
relacionamentos e negócios.

Aquário (21/01 - 19/02)
Um sonho antigo poderá se 
realizar e movimentar a vida 
numa direção estimulante. O 
cotidiano ficará mais gostoso com 
a retomada de uma atividade que 
estava pausada.

Peixes (20/02 - 20/03)
Amplie a participação social, 
divulgue o trabalho e conquiste 
novos espaços. A partir de hoje, 
novas amizades chegarão para 
ficar. 

HORÓSCOPO

Harlan Coben é um autor 
americano de best-sellers de 
suspense e mistério. Suas 
obras são conhecidas por seus 
enredos complexos, cheios de 
reviravoltas e suspense. Co-
ben já vendeu mais de 75 mi-
lhões de livros no mundo todo, 
e suas obras foram traduzidas 
para mais de 40 idiomas.

Adaptações para o
cinema e a televisão

O sucesso de Coben nas 
livrarias também se refletiu 
nas adaptações de suas obras 
para o cinema e a televisão. 
Até o momento, oito de seus 
livros foram adaptados para a 
tela, sendo seis séries e duas 
minisséries; Confira.

Safe (2018)
A série britânica de sus-

pense policial, baseada no li-
vro homônimo de 2010 e conta 
a história de Tom Delaney, um 
ex-policial que se muda para 
uma pequena cidade com sua 
família. Quando sua filha mais 
nova desaparece, Tom come-
ça a investigar o caso e desco-
bre que sua cidade não é tão 
segura quanto parecia.

Não Fale com
Estranhos (2020)

A série policial, é baseada 
no livro homônimo de 2018, 
e conta a história de Laura, 
uma mulher que é atacada por 
um estranho em um parque. 
Quando ela descobre que o 
agressor está livre e pode ata-
car novamente, ela decide se 
vingar.

Silêncio na
Floresta (2020)

A Série polonesa de sus-
pense policial, baseada no li-

vro homônimo de 2007, e con-
ta a história de um promotor 
que, 25 anos após o desapa-
recimento de sua irmã, ainda 
espera encontrá-la um dia. 
Quando um rapaz é assassi-
nado em sua cidade, ele des-
cobre que a morte do rapaz 
pode estar ligada ao desapa-
recimento de sua irmã.

Desaparecido
para Sempre (2021)
série francesa de suspen-

se policial, baseada no livro 
homônimo de 2018. A série 
conta a história de Guillaume 
Lucchesi, um homem que é 
acusado de matar sua esposa. 
Guillaume afirma ser inocente, 
mas não consegue provar sua 
inocência. Quando seu filho 
desaparece, Guillaume decide 
investigar o caso e descobrir a 
verdade.

Fique Comigo (2021)
A série americana de sus-

pense policial, baseada no li-
vro homônimo de 2017, e con-
ta a história de Megan Pierce, 
uma mulher que se muda para 
uma pequena cidade com sua 
família. Quando seu filho de-
saparece, Megan começa a 
investigar o caso e descobre 
que sua cidade não é tão se-
gura quanto parecia.

O Inocente (2021)
A série espanhola de sus-

pense policial, baseada no li-
vro homônimo de 2005, e con-
ta a história de Mateo Vidal, 
um homem que é condenado 
por um crime que não come-
teu. Após oito anos na prisão, 
Mateo é libertado e tenta re-
construir sua vida. No entanto, 
ele logo descobre que o crime 
pelo qual foi condenado ainda 

não foi resolvido.

Confie em Mim (2022)
A Série britânica de suspen-

se policial, baseada no livro 
homônimo de 2018, e conta a 
história de Cassie, uma ex-po-
licial que, após perder a filha, 
se torna uma investigadora 
particular. Cassie é contrata-
da por uma mãe que acredita 
que seu filho foi assassinado. 
Ao investigar o caso, Cassie 
descobre que o filho da mulher 
está vivo, mas não é quem ela 
pensava que era.

Refúgio (2023)
A série israelense de sus-

pense policial, baseada no li-

vro homônimo de 2020, e con-
ta a história de Michael, um 
homem que, após perder a es-
posa, se muda para uma pe-
quena cidade para reconstruir 
sua vida. No entanto, Michael 
logo descobre que a cidade 
esconde segredos sombrios.

As adaptações das obras 
de Harlan Coben têm sido 
bem-recebidas pela crítica e 
pelo público. As séries e mi-
nisséries são elogiadas por 
seu suspense, mistério e re-
viravoltas. Coben é tido como 
um autor que sabe criar histó-
rias envolventes e cheias de 
suspense, e suas adaptações 
para a tela são um deleite para 
os fãs do gênero.

O autor de best-sellers com ‘Não Fale com Estranhos’, ‘Safe’, ‘Não Fale com
Estranhos’ tem várias de suas obras adaptadas para o cinema e a televisão

Obras de Harlan Coben que ganharam 
adaptações: suspense e mistério na tela

Na foto, Coben segura alguns de suas mais renovadas obras
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